

INTISARI

Nama : Fransiska Eni Lestari
NIM : 201511112
Judul : Gambaran Pemenuhan Kebutuhan Spiritual Lansia di Panti WerdhaGPKAI di Desa Borowetan, RT 01 RW 02 Banyuurip Purworejo
Tanggal Ujian : 27 Maret 2018
Pembimbing : Agnes Mahayanti, Ns., M.Kep
Jumlah Pustaka : 22 pustaka (tahun 2008-2017)
Jumlah Halaman : xiii, 54 halaman, lampiran

Pada lansia dapat terjadi beberapa perubahan yang menyangkut biologis, psikologis, sosial dan spiritual. Kebutuhan spiritual yang terpenuhi pada masa ini dapat membangkitkan kekuatan iman di dalam dirinya, sehingga para lansia dapat menjalani kehidupan lebih bermakna, menjadikan hidupnya penuh dengan ketenangan, optimis, bersemangat dalam kehidupan di akhir masa tuanya. Tujuan dari penelitian ini adalah Mengetahui gambaran pemenuhan kebutuhan spiritual pada lansia di Panti Werdha GPKAI di desa Borowetan RT 01 RW 02 Banyuurip Purworejo. Penelitian ini menggunakan. Populasi penelitian ini adalah semua lansia di panti werdha GPKAI di desa Borowetan RT 01 RW 02 Banyuurip Purworejo . sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah simbah M. Metode pengumpulan data dilakukan dengan wawancara dan observasi. Gambaran pemenuhan kebutuhan spiritual pada simbah M terhadap diri sendiri yaitu mampu menceritakan siapa dirinya kekurangan dan kelebihan, percaya pada kemampuan dirinya untuk melakukan sesuatu sendiri, mampu mencapai keselarasan dengan diri sendiri dengan menjaga tubuh tetap bersih, mudah memaafkan menerima diri apa adanya , mau menerima saran orang lain, bersikap terbuka jika ada masalah, menyelesaikan masalah dengan ikhlas menerima masalah, pemenuhan kebutuhan spiritual terhadap hubungan dengan orang lain dengan dapat berbagi makanan kepada orang lain, dapat mengasuh anak dengan kasih sayang dan menjenguk jika ada teman yang sakit, pemenuhan kebutuhan spiritual terhadap hubungan dengan alam yaitu dengan sering menjaga alam tetap bersih dan berjalan kaki setiap pagi, pemenuhan kebutuhan spiritual terhadap hubungan dengan Ketuhanan yaitu dengan rajin untuk mengikuti peribadahan dan sering berdoa, berangkat kegereja sendiri, sering membaca alkitab, dan mempunyai sikap yang pasrah dan sikap yang sudah menerima jika sewaktu-waktu di panggil oleh Tuhan. Perawat perlu agar melakukan pendidikan kesehatan terkait dengan pemenuhan kebutuhan spiritual pada lansia. Hal ini dilakukan agar lansia dapat memenuhi kebutuhan spiritual dimasa tua nya dan dapat lebih bisa mempersiapkan diri untuk kembali ke pangkuan Bapa.

Kata kunci : pemenuhan kebutuhan spiritual lansia

